
CONSELHO DE SEGURANÇA ALIMENTAR E NUTRICIONAL DO MUNICÍPIO DO RIO DE JANEIRO –
CONSEA-RIO

EXTRATO DA ATA DA 14ª ASSEMBLÉIA ORDINÁRIA DO CONSELHO DE SEGURANÇA ALIMEN-
TAR E NUTRICIONAL DO MUNICÍPIO DO RIO DE JANEIRO - CONSEA-Rio, GESTÃO 2018/2020. 
Aos onze dias do mês de junho de dois mil e dezenove, às 14h40, em primeira convocação, na
sala de reuniões do subsolo da Prefeitura, à Rua Afonso Cavalcanti nº 455 sala 1, o CONSEA-Rio
iniciou sua décima quarta reunião ordinária da Gestão 2018 - 2020 para deliberar sobre a se-
guinte ORDEM DE TRABALHO: 1) Verificação de presença do quórum; 2) Pré Conferência e V
Conferência de SAN ; 3) informes do processo de adesão ao SISAN ;  4)Informes do Evento do
Pacto de Milão; 5) Assuntos gerais. Estavam presentes na instalação do Plenário as instituições:
SMASDH, SMDEI, SMS/VS, SECONSERMA, Rede Carioca de Agricultura Urbana, Ação da Cidada-
nia, Agência Social de Talentos – AST, Rede Ecológica, UNIRIO,  Instituto de Nutrição – UERJ,
UNEGRO, Movimento de Ressurgência Puri, CEM. Convidados: SEC, Rede CAU/CPDA, SESC.  1)
Após  verificação de presença/quórum. 2) Pré Conferência e V Conferência de SAN - A presi-
dente apresentou a dinâmica da organização dos eventos e da elaboração do regulamento in-
terno. A conferência acontecerá nos dias 15/07 (Auditório do CASS) e 16/07 (Capela Ecumênica
da UERJ). Tanto as Prés como a Conferência terão o mesmo formato metodológico. Uma plená-
ria inicial e depois a divisão em três, com cerca de 30 pessoas em cada grupo, para discursão
dos três eixos e das questões guias com sugestões de propostas. A conselheira Maria de Lourdes
C. Ferreirinha Rodrigues (UNIRIO) apresentou a metodologia que será utilizada. A Pré Conferên-
cia trabalhará o tema geral: “Alimentação Adequada e Saudável: Direito de Todos” e os 3 eixos
norteadores. Logo após haverá uma plenária final, momento de apresentação das propostas.
Segue proposta da metodologia de trabalho: 

12:30 CREDENCIAMENTO

13:15 ABERTURA 

13:20 Contextualização do Tema 

13:45 Apresentação dos Três Eixos 

14:30 Grupos de Trabalho por Eixos 

16:00 Plenária Final 

16:45 Encerramento  

A presidente Susana Padrão (Instituto de Nutrição - UERJ) relatou que irá apresentar o Regimen-
to Interno para que se tenha uma visão do que está sendo proposto para o momento. A Conse-
lheira Titular Angelita Nascimento (UNEGRO) salientou a necessidade de todos os conselheiros
ajudarem e estarem envolvidos em um mesmo objetivo. Queixou-se que a reunião da Câmara II
está esvaziada. 
 A Conselheira Maria de Lourdes Ferreirinha Rodrigues (UNIRIO) relatou que a Câmara I ficou
quase um ano sem se reunir devido a agenda pesada de seus membros, mas ressaltou como foi
importante a reunião que ocorreu na UNIRIO com a finalidade de montar a Pré Conferência, do
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dia 26/6. A conselheira Maria Bernadete de Castro Montesano (Rede CAU) demonstrou preocu-
pação com a abertura do evento no dia 15. Enfatizou a necessidade de lotar o auditório. Ressal-
tou ainda sobre a experiência que obteve com os jovens discutindo os temas com a comunidade
dos Caboclos e como os mesmos estão animados em participar das Pré Conferências. A conse-
lheira Ana Paula (Ação da Cidadania) pontua a necessidade de se enviar um comunicado para
todos os equipamentos da SMASDH e a SME enviar um comunicado para todas as escolas da
Rede Publica. A conselheira Lícia Marca (SMDEI) relatou que fará um contato com o Darcy Ta-
deu (SME) e com o subsecretário de gestão da mesma pasta, sobre o envio deste comunicado. A
presidente Susana Padrão (Instituto de Nutrição da UERJ) relatou que a Câmara III está traba-
lhando no edital de eleição e sobre o que deverá ser feito em relação a alguns conselheiros que
não aparecem há vários meses nas reuniões da AGO. Houve também um esclarecimento em re-
lação ao Regulamento que será lido para ser encaminhado, pois o mesmo precisa ser aprovado
visto ser pré requisito para a escolha de delegados para a Conferência Estadual. Após o esclare-
cimento o documento foi lido e as alterações realizadas pelos conselheiros.  3. -  informes do
processo de adesão ao SISAN. -  O assistente social Adriano Henrique (CONSEA/ RIO) informa
que já conseguiu coletar a assinatura do prefeito na solicitação de adesão e submeteu ao plená-
rio do Consea-Rio o aceite ao processo de adesão, o que foi ratificado por todos e registrado
nesta ata. O processo será encaminhado para a CAISAN Estadual e retornará com o parecer da
CAISAN e do CONSEA/RJ sobre a adesão. 4. - Informes do Evento do Pacto de Milão. - A conse-
lheira Licia Marca (SMDEI) relatou a realização do evento e disse que ultrapassou as expectati-
vas. Contou com a presença de quatorze Ministros de Estado,  teve alimentação totalmente or-
gânica. Ressaltou que foi muito interessante a realização do evento no Espaço do Museu e a
presença de duas mídias que auxiliaram na transmissão, sendo o maior legado o Rio de janeiro
haver assumido a secretaria executiva, sendo possivelmente a Secretaria de Saúde a instância
assumir este papel. 5. - Assuntos gerais. - A conselheira Angelita dos Santos (UNEGRO) informa
que a reunião da Câmara II teve a participação da Kátia Cardoso, que já foi presidente deste
conselho, antes da assembleia também participou da reunião que aconteceu para fechamento
de alguns detalhes e seguiu relatando que vem desenvolvendo um processo de divulgação em
alguns estabelecimentos como a Universidade Celso Lisboa, grupos étnicos como Matrizes, Pes-
cadores, contando com a participação de pessoas que serão delegados da Conferência Estadual
e seguiu agradecendo a parceria da conselheira Lícia Marca (SMDEI) na viabilização de entradas
para a feira que os membros do CONSEA ESTADUAL solicitaram. A conselheira Maria Bernadete
de Castro Montesano (Rede CAU) falou do plantão que prestou na barraca do CMDR e da con-
versa que teve com o coletivo de jovens sobre o evento do Pacto de Milão. Destacou o Coquetel
elaborado pelas “Mulheres de Aroeira”. A conselheira Lícia Marca (SMDEI) falou do trabalho ár-
duo que foi feito após a última AGO. Discorreu sobre a grande pressão que sofreu devido a res-
ponsabilidade que vinha exercendo e relatou o fato que dez dias antes do evento o Prefeito
Marcelo Crivella não haver liberado o recurso financeiro para o transporte de alguns participan-
tes. A conselheira Angelita dos Nascimento (UNEGRO) relatou que muitas vezes a iniciativa pú-
blica não comparece e ficamos sem respaldo e apontou o comprometimento da conselheira Lí-
cia Marca (SMDEI) no evento do Pacto de Milão e terminou a sua fala relatando a preocupação
com o suposto fechamento do INAD. A conselheira Thaís Sanches Dilella (SMS-VS) esclareceu
que o INAD não acabou, que a sede em Botafogo contará com a presença de outros setores e
que, no momento, haverá a desocupação do prédio para obras. Considerando que os demais
itens da pauta foram tratados em conjunto com outros e não havendo mais nenhum assunto a
ser tratado, foi encerrada a assembleia às 17h56. Eu, Shirley Francisca de Lima Paula – Assisten-
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te (SMASDH), lavrei a presente ata, contando com recurso de áudio que vai assinada por mim e
pela Presidente Susana Moreira Padrão, com a aprovação dos conselheiros que assinaram a lis-
tagem de presença na plenária e revisada por quem de direito. Rio de Janeiro, 11 de junho de
2019. Shirley Francisca de Lima Paula – Assistente (SMASDH). Susana Moreira Padrão. Presiden-
te do CONSEA-Rio.
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